

Año XXXIV Santa Isabel, 10 de ENERO de 1937 Núm. 956

LA GUINEA ESPAÑOLA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

PUBLICADA CON APROBACION ECLESIASTICA POR LOS MISIONEROS
HIJOS DEL INMACULADO CORAZÓN DE MARIA

Precios: Colonia 15 ptas.—Fuera de la Colonia 18 ptas. y certificada, 25 ptas. al año
Se admiten anuncios según tarifa que facilitamos al que la solicite.

SUMARIO. Portada, nuestro grabado — La voz de la Iglesia — Lo que hubiera sido de España de triunfar el comunismo — Los españoles en la hora del sacrificio — Comunicado — El Himno de Riego y la Marcha Real — Noticias de la Colonia; de Santa Isabel — Radios de prensa.



NUESTRO GRABADO.

La Sagrada Familia, cuya fiesta se celebra hoy, modelo de familias cristianas.

LA VOZ DE LA IGLESIA

A quién toca la educación

La educación es obra necesariamente social, no solitaria. Ahora bien, tres son las sociedades necesarias, distintas, pero armónicamente unidas por Dios, en el seno de las cuales nace el hombre: dos sociedades de orden natural, tales son la familia y la sociedad civil; la tercera la Iglesia, de orden sobrenatural.

A) EN GENERAL

Ante todo, la familia, instituída inmediatamente por Dios, para un fin suyo propio, cual es la procreación y educación de la prole, sociedad que por esto tiene prioridad de naturaleza, y consiguientemente, cierta prioridad de derechos, respecto de la sociedad civil.

Sin embargo, la familia es sociedad imperfecta, porque no tiene en sí todos los medios para el propio perfeccionamiento; mientras la sociedad civil es sociedad perfecta, pues encierra en sí todos los medios para el propio fin, que es el bien común temporal, de donde se sigue que bajo este respecto, o sea, en orden al bien común la sociedad civil tiene preeminencia sobre la familia, que alcanza precisamente en aquélla su conveniente perfección temporal.

La tercera sociedad, en la cual nace el hombre, por medio del Bautismo, a la vida divina de la Gracia, es la Iglesia, sociedad de orden sobrenatural y universal, sociedad perfecta, porque contiene todos los medios para su fin, que es la salvación eterna de los hombres, y por tanto suprema en su orden.

Por consiguiente, la educación que abarca a todo el hombre, individual y socialmente, en el orden de la naturaleza y en el de la gracia, pertenece a estas tres sociedades necesarias, en una medida proporcional y correspondiente a la coordinación de sus respectivos fines, según el orden actual de la providencia establecida por Dios.

Pío XI

TU PUESTO, joven que vistes de paisano, está con la juventud que lucha, más que por ella misma, por TI, por TU FAMILIA, por EL HONOR DE LAS MUJERES DE TU CASA, por TU RELIGION, por TU PATRIA, por lo que TU no sabes defender

¡COMO HOMBRES!

Lo que hubiera sido de España de triunfar el comunismo.

—o—

De 1917 a 1923 fueron ejecutadas 1.800,000 personas.

—o—

POLICIA SOVIETICA

Seamos justos. No hay fracaso en la "experiencia" comunista. Es cierto que la agricultura se halla arruinada, que el proletariado urbano subsiste miserablemente y que la cultura intelectual vive en plena decadencia. Pero si todo esto es verdad, hay un aspecto en la vida rusa en el que las realidades han superado a todas las esperanzas. Esta realidad es la Policía.

Han creado los comunistas una que es la más perfecta, la más maravillosa del mundo. Una organización como no la ha habido ni hay en ninguna parte y al lado de la cual la Santa Inquisición, los Comités de Jacobinos, el Servicio de Inteligencia y la misma Gestapo hacen la figura de ser modestos clubs de aficionados.

Se decía antes en los tiempos caducos del liberalismo, que era mejor absolver a diez culpables que condenar a un inocente. Y esto se dice aún en ciertos países sometidos a la barbarie "capitalista". Los comunistas rusos son gente demasiado civilizada para que la "justicia de clase" se deje impresionar por prejuicios tan arcaicos. La táctica, ya que no la divisa, de Stalin, es que vale más fusilar a mil inocentes que dejar escapar un solo culpable.

El Estado soviético es, ante todo, un Estado policía. La Policía política bolchevique, creada en circunstancias excepcionales a raíz del 1917 para defender el nuevo régimen, ha llegado a ser, poco a poco, una institución todopoderosa, más potente acaso que el régimen mismo. Sus atribuciones no han hecho sino reforzarse; y bien que el peligro contrarrevolucionario haya desaparecido hace tiempo ahogado en sangre, la policía no sueña en hacer dejación de la más ínfima parcela de sus prerrogativas.

Penetra en todas partes, controla todos los rodajes de la administración, todas las armas de la economía, todas las manifestaciones del pensamiento. Nada es posible contra ella. Una frase mordaz de Román Goul define la cuestión: "Cuando una cocinera soviética quiere

comprar media libra de queso, es necesario que se dirija a la Prefectura de Policía”

LA OKHRANA

Al luchar contra el zarismo, los viejos revolucionarios no deseaban esta policía. Al contrario, soñaban con una sociedad sin clases, sin violencia, sin arbitrariedad; buscaban un mundo nuevo libre de tutela y de opresiones de cualquier naturaleza.

La “Okhrana” de Nicolás II les parecía una monstruosidad. Y no equivocadamente. Pero los excesos de la Policía del zar nos parecen hoy, singularmente anodinos, cuando se les compara con los crímenes de la “Tcheca” o del “Guepeou”.

Se olvida con frecuencia que toda una literatura de oposiciones pudo difundirse antes de la guerra en Rusia sin que la Okhrana interviniese. Las obras mismas de Karl Marx se hallaban autorizadas a circular.

Y finalmente, si es cierto que la mayoría de los revolucionarios han conocido los rigores de la deportación, no es menos exacto que no han salido tan mal de ella. Únicamente a los asesinos cogidos en flagrante delito se les ejecutaba, en tanto que la Okhrana guardaba singulares escrúpulos con los prisioneros políticos.

Stalin pudo evadirse cinco veces. ¿Quién de los actuales presidiarios de los Soviets puede decir otro tanto?

Trosky pudo fugarse dos veces. En cuanto a Lenin, si fué una vez a Siberia, terminó totalmente su condena sin intención de evadirse.

Es cierto que aquella época coincidía con la luna de miel del detenido. Su viuda nos describe—(Nadiejda Krouspaia: “Mi vida con Lenin 1893-1917”)— el pequeño chalet que compartía con su marido quien lo había solicitado, y a quien se le concedió como “cárcel” en la deportación.

Estas complacencias de la policía zarista hacia el apóstol del marxismo, le permitieron escribir en el destierro toda clase de panfletos que después se divulgaban por Rusia. Y esta misma policía le autorizaba a Lenin a salir de caza o de pesca, que jamás fueron entorpecidas ni limitadas tales expansiones.

Continuará.

Los españoles en la hora del sacrificio.

Los patrioterros, plaga universal que no conoce fronteras ni tiene límites, son las gentes más peligrosas para la sociedad humana.

En España, la España anterior al 17 de julio, se distinguían los patrioterros del resto de la sociedad de las formas más variadas y groseras.

El tipo del español no puede describirse muy a la ligera, porque para saber lo que son los patrioterros se necesita haber observado la vida y costumbres de estos individuos muy de cerca, y después de conocerla profundamente, darse una o varias vueltas por las demás naciones y hacer esta misma observación en los demás individuos en igualdad de circunstancias y condiciones.

Al observar el tipo del español hay que tener en cuenta que al español hay que observarlo individualmente, mientras que a los otros pueblos hay que observarlos en el conjunto de sus costumbres y tradiciones.

Cualquier necio turista, periodista o curioso extranjero, apenas entra en España traza en su imaginación el tipo de un español que sólo existe como individuo y naturalmente, si ha visto bailar sardanas o cantar jondo se forja una leyenda falsa, puesto que atribuye a la colectividad méritos o defectos, tradiciones o costumbres que sólo tienen estado en un ambiente local y afectan a un reducido número de individuos.

El individualismo del español arranca en las tinieblas de la edad antigua y va trazando una trayectoria tan inconfundible, que cualquier mediano observador lo distingue con facilidad.

El Cid en las armas, Cervantes en las letras, Isabel la Católica en la filantropía, el héroe del Cascorro en la abnegación y Cajal en la medicina, toda la vida de España está llena de sucesos individuales.

Y naturalmente, un pueblo individual donde la filosofía del individualismo tiene tan profundas raíces, en la hora del sacrificio ha de manifestarse de un modo marcadamente individual.

El Español no tiene términos medios o es un liberal en extremo, o es un egoísta usurero.

Un día es en Madrid donde en un taxi de alquiler una famosa artista olvida un bolso conteniendo millón y medio en alhajas y va-

leros, y cuando el honrado chófer le devuelve la fortuna, le entrega cinco duros de gratificación.

Otro día es en Barcelona donde al salir de un ascensor un financiero ovida una cartera llena de documentos y valores, y más tarde le entrega un duro de propina al empleado que le devolvió el paquete encontrado.

Pero volvamos la medalla al revés; centenares de individuos propietarios de grandes fortunas, sin familia y sin herederos legítimos, se pasan la vida sin hacer una obra de caridad, y al morir van a parar sus bienes a manos del primero que llega.

España es el país que más casos ofrece en el terreno de los testamentos anormales, se ven legados de tal naturaleza que parece mentira que las leyes lo toleren.

En cambio tenemos individuos que en el cabaret y en el juego pierden fortunas y en su vida se les ocurrió suscribirse a una asociación de caridad.

La plaga de patriotereros tiene diferentes aspectos, y en cada una de sus fases conviene observarlos y estudiarlos.

El patriotero político, solo se acuerda de que España existe, cuando tiene que recorrer su distrito en período de elecciones y cuando en el Congreso se vota alguna ley que pueda beneficiarle a él individualmente.

Si los electores tuvieran la idea más remota del peligro que representa para la sociedad el patriotero político, cuando llega a su pueblo el «enemigo» predicando un programa que no cumplirá y ofreciendo lo que nunca ha de dar, le sacarían los ojos, le cortarían la lengua, lo descuartizarían....

Pero el otro patriotero y es a ese al que voy a pasar, es el parásito social, el tipo del ave de rapiña que con cara dura y haciendo alarde de una pedantería proverbial en todo patriotero, desde que se levanta hasta que se acuesta solo piensa, en el favor, el enchufe, la protección etc., es decir que por su calenturienta imaginación sólo desfilan en interminable procesión ideas y más ideas para vivir a cuesta de los demás.

Ambos patriotereros, el político y el común, cuando llega la hora del sacrificio desaparecen de la circulación y no hay manera de conocer su paradero.

Si se trata de una calamidad pública, lo

vemos en letra de molde en el periódico con el donativo de cinco pesetas.

Si es para remediar el hambre y el frío del que sufre, lo encontramos en las Revistas y periódicos con llamantes títulos y elegantes fotografías, entregando unas modestas prendas compradas en alguna subasta.

¿No quedamos en que la limosna pública es una ofensa para quien la recibe?

Y cuando se exige el sacrificio verdad y se necesita la prestación personal y la del bolsillo, en menos tiempo que cuesta el contarlos los vemos en Lisboa, en París, Buenos Aires o Shargai.

Hace algunos meses mientras los griegos se mataban entre sí en la última guerra civil el patriotero Venizelos estaba veraneando en la Costa Azul.

Y mientras los mineros de Asturias, luchaban inconscientes contra la España auténtica en 1934, Prieto y comparsa se hospedaban en el mejor hotel de París.

La tragedia actual que amenaza tragarse a España, ha puesto en plano de actualidad a los patriotereros, produciendo sonrojo, determinadas actitudes de algunos padres de la patria.

Mientras Goded, Primo de Ribera, Sanjurjo Fanjul, Maura, los defensores del Alcázar, los de Oviedo, etc., etc., individualidades dignísimas que han caído en el campo del honor, otros patriotereros de uno y otro bando están en París, en Lisboa, rodeados de servidores y de confort esperando la hora de repartirse los despojos de la epopeya jamás vista en la historia.

Con media docena de fortunas de los Romanones, los Sotas, los Cambós, los Duques de Alba, los Comillas, Güells y Pich y Pon, puestas oportunamente en manos de la nación ni habría guerra fratricida ni tendríamos malestar de ninguna clase.

Pero estos y otros señores, ya lo dice el insigne Queipo de Llano en la radio Sevilla, si no lo dan como patriotas, lo darán de la manera que aconsejen las circunstancias.

El día 18 de julio nada tenían ya; hoy lo tienen todo otra vez; ¿qué esperan a dar la mitad para protegerles la otra mitad?

Aquí en la Colonia tenemos a la vista las listas de suscripción; hay muchos que han cumplido como españoles, pero hay bastantes que no hubieran perdido nada añadiendo uno o dos ceros a la derecha

Las palabras de los patrioteros se las lleva el viento; lo que se escribe es lo que se lee, y no olviden tan fácilmente que «es más difícil entrar un rico en el cielo, que un camello pasar por el ojo de una aguja»

Mientras haya dinero para perfumes y coloretos, para vicios y gasolina para pasear por la ciudad en auto, debe haber dinero para España.

El ejemplo que nos ofrece la esposa de aquel Guardia Civil, que después de ver asesinado a su marido, aun tiene ánimos para entregar unas monedas de oro a la suscripción nacional, es un gesto que deberá hacer reflexionar a los patrioteros de última hora.

España está enferma, la medicina que ha de curarla son el dinero y sus hijos, pero si a 8.000 kilómetros no se puede coger el fusil, se puede coger la pluma para firmar un cheque; que también con cheques se ganan las guerras.

Patrioteros no; patriotas sí; pero con el ejemplo del sacrificio.

Juan Español

Comunicado

Santa Isabel, 5 de enero de 1937.

Sr. Director de LA GUINEA ESPAÑOLA.

En virtud de propuesta formulada por el Sr. Capitán Accidental del Puerto de Santa Isabel, este Gobierno ha dispuesto:

1.º—Establecer con carácter provisional y como donativo, el impuesto de UNA PESETA por cada persona que visite los barcos que arriben a este puerto.

A dicho efecto por la Capitanía de Puerto se confeccionarán talonarios de cien tickets, con la inscripción "DONATIVO NACIONAL" "PRECIO UNA PESETA".

El importe de lo recaudado y por liquidaciones mensuales, será ingresado en la Suscripción Nacional.

Quedan exentos de este pago, los Agentes—Consignatarios y el personal que se emplee en la carga y descarga de los barcos.

Lo que pongo en su conocimiento para su inserción en el periódico de su digna Dirección.

Dios guarde a Vd. muchos años.

El Gobernador General,

Luis Serrano

El Himno de Riego y la Marcha Real

Rafael de Riego, que como político fué inconsecuente y voluble, pues lo mismo gritó "¡Viva Fernando VII, Rey absoluto!", que "¡Viva Fernando VII, Rey constitucional!", y como militar, debiendo sus ascensos todos a la intriga, no teniendo uno sólo por méritos de guerra, fué, además, traidor, pues sublevó en Cabezas de San Juan al ejército, que siendo él su general debía ir a pacificar a las naciones sudamericanas entonces españolas, dió nombre a un himno, que perpetraron en colaboración un militar valiente, pero poeta ramplón, don Evaristo San Miguel, y dos músicos Mirandá y Ricardo, completamente desconocidos, y que en vez de himno es una contradanza bailable, entre mazurka y polca: a Azaña y corifeos y cómplices y encubridores se les ocurrió que tal piececita sustituyera como himno nacional a la Marcha Real, que siendo marcha majestuosa, inspiradísima, sublime como música, plétórica de patriotismo y emoción, tiene, además, un origen y una historia que conviene recordar.

Un gran Rey de España, pues que lo fué nadie lo ha podido negar ni discutir, Carlos III, quiso que el Ejército español adoptara la misma táctica militar del Ejército prusiano y comisionó a su ministro conde de Aranda, para que en Prusia la estudiara: el Rey de Prusia manifestó al ministro embajador que la táctica del Ejército prusiano estaba tomada del libro "Consideraciones militares del español conde de Santa Cruz de Marcenado", y en el momento de la despedida, el Rey al embajador dijo: Tomad, señor Ministro, esta marcha militar que tenía destinada para honrar mi persona."

Conocida por Carlos III la declaró Himno de Honor de España, por decreto prepragmático, dado en San Ildefonso el 3 de septiembre de 1770.

Desde entonces siempre fué nuestro himno nacional; con nuestra roja y gualda fué símbolo de nuestras glorias épicas todas; y atronó los oídos de Napoleón, cuando en Bailén, Castaños venció e hizo capitular a Dupont, y nadie pensó jamás en sustituirla, hasta la hora aciaga en que un canalla antipatriota quiso que España se quedara sin honra y sin sus gloriosas tradiciones.

Es destronada en Alcolea doña Isabel, la de los tristes destinos, y en el período de Gobierno provisional, la Marcha Real es nuestro him-

no: reina dos años Amadeo y sigue siéndolo; abdica el Rey caballero y durante la primera República, en la que fueron presidentes Figueras, Pi y Margall, Salmerón y Castelar, sigue siendo el himno nacional, y también después durante los reinados de Alfonso XII y de su hijo; debiendo no olvidarse que don Amadeo, abrió concurso para sustituirla y fueron desechados los 477 proyectos de himnos que se presentaron.

El ser una composición patriótica, inspirada majestuosa, solemne; su origen y su historia fundamentan que se declare Himno Nacional, debiendo sumarse a estos fundamentos, que son valiosísimos, el espiritual y sentimental de ser ella la que siempre oímos hasta los que ya somos ancianos septuagenarios, cuando éramos niños y nuestra santas madrecitas nos conducían de la mano el día ya próximo de la Purísima Concepción a oír la misa, cuyo recuerdo nos hace llorar, en que el momento de la consagración de la Hostia Santa, la Marcha Real se oía y la roja y gualda se abatía y rendía, pues enhiesta y tremolando hacia lo alto, sólo ante Jesucristo se arrodilla.

Repítanos, con nuestro glorioso trovador Zorrilla:

Cristiano y español
con fe y sin miedo
canto mi religión
mi patria canto.

José IBARROLAS

NOTICIAS DE LA COLONIA

DE SANTA ISABEL

Las Navidades.—Hemos pasado ya un ciclo de fiestas, por demás interesantes y que el sentimiento popular ha denominado *las Navidades*.

El entusiasmo popular es en estos días clásico; y en cada pueblo reviste un matiz peculiar; en el fondo en todos es el mismo: entre nosotros resalta por su contenido primitivo y de sabor grotesco el *mamarracho* y lo que ello significa.

Si hubiéramos de contrastar tiempos con tiempos, podríamos afirmar sin género de duda que hoy el *mamarracho* y la algazara que él simboliza está de baja.

Ni por la variedad, ni por el entusiasmo de

las antiguas comparsas, tan originales como típicas, ya que responden al cosmopolitismo de nuestros grandes centros de población, pueden entrar en parangón los festivales de las Navidades de 1936.

Donde no hay harina hay mohina; esta es la única razón de la decadencia: las circunstancias han creado un ambiente económico enrarecido y los elementos de primera necesidad no están al alcance de todos... y de la parza sale la danza.

Esto ha sido lo general: por eso han contrastado algunas excepciones, que han demostrado que mientras la inmensa mayoría ha tenido que aguantar el resecó de la boca y del paladar, otros se fueron del seguro para irse más allá y se fueron.

Esto, en tiempos normales nada o muy poco significaría, fuera del pecadillo de intemperancia, pero en los tiempos que corremos de escasez y en los que hay que tener en cuenta el dolor que muchos sufren y aguantan con gusto por la Patria y por nosotros, entonces los casos de intemperancia ocasionales ya se juzgan de otra manera.

Yo no sé qué demonio anda entre nuestros festivales, que no podemos ver organizado un festival del carácter que sea, que no se hable a su margen del vicio de la intemperancia: no comprendemos por qué no ha de haber Fiesta sin borrachera. Tengamos en cuenta, que ni detalles, ni personas, ni posiciones sociales, pasan desapercibidas en esas ocasiones; todo se comenta: una cosa es alegrarse, divertirse... y otra muy distinta tirarse.

El Plato Unico.—Ha sido una idea feliz, que vemos realizada con noble entusiasmo entre nuestros compatriotas de allá los mares: aquí entre nosotros ha tenido su eco y esperamos que todos se identificarán con su espíritu. No miremos la privación que supone o el impuesto con que se nos grava; miremos únicamente la ayuda que prestamos a una obra tan grandiosa como es el resurgimiento nacional y la compenetración que ello supone con el actual momento de la Patria.

Al Plato Unico así como a la suscripción nacional debemos ir todos con verdadero cariño, teniendo en cuenta que el que lo perdía todo, poco hace con dar algo para salvarlo todo.

Por eso se debe tomar a orgullo el ver crecer las listas de suscriptores y debe ser una satisfacción para la Colonia el que los

mismos que se hallan detenidos al rededor del movimiento político de la Colonia hayan contribuido con su óbolo al noble esfuerzo económico español, como se publicará en su día.

Una Originalidad.— Dándose la mano con lo anterior, por razón de su finalidad, viene la corrida, llamémosla así, de toros, celebrada en Santa Isabel en la tarde del 31 del pasado. La Directiva se propuso hacer una recaudación para la suscripción nacional; lo de los toros fué un medio y desde luego como se colige por el Programa un acto divertido al que se tituló Corrida de Toros.

Hubo concurso y por consiguiente adhesiones, que no podían faltar tratándose de una finalidad tan patriótica. Los toros fueron de los de Moka y la recaudación llegó a la suma de pesetas, que ingresarán en la suscripción nacional.

* * *

En dos domingos consecutivos se ha tenido un campeonato de un foot-ball entre los equipos de Santa Isabel y los Voluntarios de Canarias: despertó gran interés el encuentro que fué presenciado por una multitud más que notable del público de Santa Isabel: triunfó el equipo de Voluntarios de Canarias. La recaudación realizada entre los asistentes al combate futbolístico, irá a engrosar la suscripción nacional. Muy bien.

El día de Reyes.— Con cabalgata organizada para ese día se cerró el de fiestas desarrolladas con motivo de las Navidades de 1936. La Cabalgata resultó sencilla, acudiendo una notable multitud para presenciar su paso por nuestras principales calles.

Novedad interesante y caballerosa.— Es una que debe interesarnos a todos y que ha llevado a cabo en su Laboratorio el Dr. Del Val, tan ventajosamente conocido por nuestro público colonial.

Se trata de una instalación de los Rayos X, novedad verdadera y hoy exclusiva de nuestro Dr., quien en su desinterés y altruismo ha llegado a ofrecer al Gobierno de la Colonia sus servicios para casos de Beneficencia, que pudieran interesar.

Sin ese altruismo, al que debemos estar reconocidos, el Dr. Del Val podría haberse quedado con sus pesetas y haberlas utilizado en un veraneo; pero nuestros enfermos no hubieran dispuesto de un adelanto hoy muy en boga y se hubieran quedado con aquello de que si tuviéramos rayos X.....

Magnífica obra la del Dr. Del Val y valiente ayuda la que presta a nuestra medicina en favor de nuestra sociedad doliente.

Nosotros hemos visto la instalación y hemos gozado viendo su funcionamiento y fotografías consiguientes.

Claro que hoy los Rayos X, no son una cosa del otro mundo, pero con no serlo, nosotros no adivinamos cuando ese adelanto tan de hoy hubiera sido una realidad entre nosotros.

Nuestra enhorabuena al Dr. Don José del Val por la instalación de los Rayos X en la Colonia y tengo la convicción de que todos se asociarán sin distinción de clases a estas nuestras manifestaciones.

La aparición.— Después de casi una semana que nos traía intrigados, llegó a Santa Isabel la llamada Lancha pesquera, por dedicarse a esta faena.

Salió para su trabajo el día 31 de diciembre, y a los dos días de no ver su regreso, se comenzó a hacer suposiciones: el Ciudad de Mahón hizo dos viajes en busca de la lancha, regresando sin poder haber dado con ella.

El día 6 entraba en nuestro puerto procedente de San Carlos a donde se había dirigido desde Victoria. ¿Qué ha pasado...? Esto se pregunta el público haciendo sus particulares apreciaciones. Suponemos que la Marina aclarará este asunto.

Catequesis Dominical. Conforme se avisó en el número anterior, hoy a las tres de la tarde, en la santa Iglesia Catedral, se dará comienzo, previos los toques acostumbrados, a las lecciones de Catecismo para todos los niños de la población.

Se encarece, una vez más, a los padres y encargados de los niños el cumplimiento del grave deber de educar cristianamente, católicamente, a sus hijos procurando asistan con toda regularidad y puntualidad al Catecismo Dominical. Así harán Patria y contribuirán a la estabilización de la ESPAÑA NUEVA que todos deseamos.

RADIOS DE PRENSA

NOTICIAS DEL DÍA 6

El Ejército Nacionalista prosigue su avance victorioso habiendo conquistado nuevas posiciones en todos los frentes principalmente en el sector de El Escorial donde la situación de la canalla marxista se hace desesperada.

Madrid fué hoy también bombardeada por la aviación causando como siempre gran indignación a los comunistas que manifestaron su protesta diciendo que la Capital de España no tiene valor militar alguno.

El Comandante del crucero alemán KOENIGSBERG ha dirigido un radiograma al Comité rojo de Valencia haciéndolo saber que si en el plazo de 72 horas no es entregado el pasajero que conducía el buque alemán PALOS y la parte de carga de dicho vapor que fué requisada en Bilbao, los dos

buques comunistas apresados por el citado crucero serán vendidos en subasta.

Según un telegrama de Perpignan Azaña se ha vuelto loco, o lo parece. El Gobierno Italiano ha hecho saber a determinados Gobiernos de Europa que en ningún caso tolerará el establecimiento en España de una República soviética.

Los marxistas españoles sufrieron una nueva derrota en el sector de Villaverde donde dejaron abandonados 272 cadáveres y más de cien heridos. Según un comunicado de Santander los nacionalistas llevaron a cabo un fuerte ataque en Espinosa de los Monteros. Los dos montes más altos de Asturias y que dominan por completo a la ciudad de Gijón han sido ocupados hoy por las tropas del General Aranda. El Senado de los Estados Unidos de Norte América, prepara un decreto que se pondrá en vigor inmediatamente embargando el material de guerra que con destino a España está preparado para su embarque. Comunican de Buenos Aires que la tripulación del vapor Cabo San Antonio que llegó a aquel puerto el primero de octubre será pasaportada para Francia en vista de que se niegan a ir a España por miedo a la guerra. El citado vapor fué embargado por las autoridades argentinas al notar a bordo la presencia de un comité comunista.

NOTICIAS DEL DÍA 7

Portugal. El Embajador español en Londres ha entregado a Eden una nota del Gobierno de Largo Caballero protestando contra las violaciones del Derecho Internacional cometidos por Alemania en el caso de vapor "Palos". Se dice que los Estados Unidos van a aplicar los embargos de material de guerra para España. El Ejército nacionalista ha vuelto a bombardear Madrid causando más de 500 bajas en las concentraciones rojas. También fué bombardeado Bilbao causando serios estragos. Fué bombardeado también Santander calculándose haya causado más de 800 bajas.

Italia. El Ministro del Exterior del Gobierno de Valencia ha presentado al Secretario General de la Liga de las Naciones violenta protesta contra la confiscación de los barcos rojos por parte de Alemania y contra los Gobiernos que han reconocido al del General Franco que quieren enviar voluntarios cuyo hecho dicen señala nueva violación al pacto de la Liga. Esta cuestión según el Delegado de Moscou deberá ser examinada en el Consejo que comenzará el 18 del corriente. Es evidente que el plan de Moscou y Valencia es provocar un conflicto internacional de la forma que sea.

París. La respuesta de Roma y Berlín a la nota enviada por los Gobiernos de Francia e Inglaterra se prevee será contestada en un ambiente caluroso, siendo la respuesta Italiana consignada por vía diplomática en un lenguaje cortés y en plan integral y totalitario. Como se recordará la nota fran-

co-inglesa proponía la terminación de la guerra de España conservando cada bando las regiones que hoy día están en su poder. El viaje a Berlín del Embajador de Francia en esta Capital obedece a la respuesta germanica a la nota franco-inglesa sobre el envío de voluntarios.

Washington. El Gobierno Norteamericano ha decidido suspender la salida del barco rojo español Mar Cantábrico que iba salir uno de estos días con armas y municiones directamente para España.

Sevilla. Un barco nacionalista ha capturado dos barcos mercantes rojos que iban cargados con gran cantidad de material de guerra completamente moderno. Un barco rojo chocó con una mina a la entrada del puerto de Málaga.

*París—*La radio Agentur comunica que en Stambul ancló hace pocas semanas un vapor español cargado con ametralladoras y municiones rusas, negándose los tripulantes a hacerse a la mar temiendo que barcos nacionalistas los capturen o los hundan. El Journal publica un interesante informe sobre el estado caótico de Cataluña roja y brutal imperio de los emisarios de Moscou. El papel principal en disensiones sangrientas entre UNT y FAI lo desempeña el cónsul general ruso Antonow Owsejenko quien estos días propuso al presidente de la Generalidad Companys retirar del frente de la guardia roja poniendo contra los anarquistas. Este General quería librarse de este modo de los incómodos anarquistas y declaró que no se presentaría modificación en la situación mientras se in dispusiera "fieles partidarios" a los que no les arredra deshacerse de los jefes de la federación anarquista. En Barcelona la carretera de la Rabasada aparece todos los días sembrada de cadáveres.

También dice se ha fortificado el pueblo de Villanueva del Pardillo tomado ayer así como las Rozas, y también el cruce de la carretera en la bifurcación del Escorial y del Plantío. Se tomó un rico botín que abandonaron los rojos en su huida consistente en viveres, ropas y municiones.

También se mejoraron las posiciones de el Basurero en la carretera de Carabanchel desde donde se hicieron ayer 200 disparos de cañón. Se pasaron a nuestras filas 40 milicianos rojos y en otro sector otros 50. En Villanueva del Pardillo pasaron a nuestras filas muchísimos segadores gallegos que les cogió el movimiento trabajando en Castilla.

Uno de los prisioneros procedente de la Brigada internacional relata que cunde la desmoralización en aquellas filas, que no hay disciplina que muchos huyen por la carretera de Valencia. Las emisoras soviéticas piden al mundo les envíen los trabajadores para ayudarles pero afortunadamente con muy malos resultados.